
ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ!

Поздравляем вас 
с наступающими 

праздниками – 

Новым годом 
и Рождеством!
Радость этих зимних дней мы 

стремимся разделить с близкими 
и дорогими людьми, искренне 

желаем друг другу счастья 
и добра, вспоминаем самые 

яркие мгновения года уходящего 
и верим, что впереди перемены 

только к лучшему.

2024 год был наполнен усердным 
трудом, ожиданием вестей от наших 

бойцов, которые защищают интересы 
России в зоне специальной военной 

операции. Жители нашего округа 
сплотились, поддерживая военных, 

собирая для них гуманитарную 
помощь, помогая их семьям, 
плетя маскировочные сети, 

изготавливая окопные свечи.

Это единство целей и вера 
в успех, безусловно, самое важное 

достижение уходящего года. Уверены, 
они будут только крепнуть в 2025 году. 
Впереди у нас много дел и значимых 
для страны, города и округа задач.

От всей души желаем, чтобы 
предстоящие праздники подарили 

вам яркие впечатления, а ваши 
добрые дела приносили радость 

окружающим. Пусть любовь 
близких согревает ваш семейный 
очаг, вдохновляет новыми идеями 

и помогает исполниться самым 
заветным желаниям!

С уважением, 
депутаты Муниципального Совета 

и сотрудники местной 
администрации МО Коломяги 

Муниципальный Совет 
теперь в телеграм: 

t.me/mcmokolomyagi
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ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ 
ПРИМОРСКОГО 

РАЙОНА!
Примите самые искренние 

поздравления с наступающим 
Новым годом!

Это самый добрый праздник 
родом из детства. Он пахнет 

хвоей и мандаринами, мерцает 
разноцветными гирляндами. 

Волшебная новогодняя ночь дарит 
нам большие надежды, радость 

встреч с близкими и веру в добрые 
перемены. Пусть они случатся 
в каждой семье, и в новом году 

исполнится ваше самое заветное 
желание!

Давайте поблагодарим уходящий 
год за бесценный опыт, успехи 
и полученные уроки, и вместе 

шагнем в будущее – навстречу новым 
достижениям, масштабным проектам, 

интересным задачам. Пусть все 
задуманное сбудется!

От всей души желаю вам 
счастья, крепкого здоровья, 

процветания и удачи!

С уважением, 
Алексей Владимирович Никоноров,

Глава Администрации  
Приморского района
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12 декабря 2024 года мы празднуем 
принятие главного закона страны – 
Конституции Российской Федера-
ции. Традиционно муниципалитет 
проводит акцию «Я – гражданин!»

В течение декабря школьники 
нашего округа, достигшие 14-ти лет, 
получают обложки на паспорт с сим-
воликой МО Коломяги.

Ученики школ № 55 (директор – 
Андреева Евгения Васильевна), 
№ 154 (директор – Михайлова 
Юлия Валерьевна), № 165 (дирек-
тор – Безбородая Ирина Никола-
евна), № 597 (директор – Морачев-
ская Екатерина Андреевна), № 617 
(директор – Смирнова Ольга Иго-
ревна)и № 632 (директор – Чеплев-
ская Людмила Александровна)
получили памятные сувениры.

Поздравили школьников и учите-
лей Глава МО Коломяги Сергей Эду-
ардович Борисенко, депутаты Муни-
ципального Совета Когут Владимир 
Иванович, Отсинг Дмитрий Валерье-
вич, Степанова Елена Юрьевна, Куз-
нецова Елена Николаевна, Блинов 
Андрей Анатольевич.

Сергей Эдуардович сказал детям 
напутственные слова: «Дорогие дру-
зья! Вы живете в такой исторической 

эпохе, когда очень многое зависит 
от вас. Пожалуйста, учитесь. Не отка-
зывайтесь ни от каких знаний! Кто-то 
из вас станет космонавтом, врачом 
или востребованным в Петербурге ав-
тослесарем, но в любом случае любое 
знание вам пригодится.

Будьте уважительны к своим од-
ноклассникам, поскольку школьная 
дружба – самая крепкая. И самое 
главное – по-доброму относитесь 
к вашим учителям! Они прилагают 
всевозможные усилия, чтобы вас на-
учить тому, что вам в жизни действи-
тельно необходимо. Учителя о вас 
заботятся, пытаются передать вам 
знания и те самые умения, которые 
понадобятся вам в жизни! Любите 
своих учителей – они вас приведут 
в большой мир!»

06 декабря Губернатор Санкт-Петер-
бурга Александр Дмитриевич 
Беглов дал старт акции «Дерево 
желаний», с помощью которой дети 
из семей со сложными жизненными 
обстоятельствами получат новогод-
ние подарки. Такая трогательная 
акция проводится уже десятый год 
подряд. За эти годы петербуржцы 
исполнили более 7 000 детских 
новогодних желаний

В нашем районе «Дерево жела-
ний» находится в здании Админи-
страции Приморского района. Глава 
МО Коломяги Сергей Эдуардович 
Борисенко снял с елки открытку 
с мечтой 12-летней девочки, которую 
он теперь обязательно исполнит. 
Юная жительница нашего района 
загадала в подарок умные часы.

Если Вы тоже хотите поучаство-
вать в «Дереве желаний» и осуще-
ствить детскую мечту, читайте как 
это сделать на сайте: fond-angelov.
ru/derevo

«ДЕРЕВО ЖЕЛАНИЙ»

 27 ноября состоялось традицион-
ное вручение медалей «Рожденному 
в Коломягах». Поздравили малышей 
и их родителей депутаты Муниципаль-
ного Совета Елена Николаевна Кузне-
цова, Татьяна Александровна Нако-
нечная, Андрей Анатольевич Блинов.

 30 ноября на Аллее Чернобыль-
цев в Приморском районе прошла 
торжественно-траурная церемо-
ния возложения цветов к обелиску 
ликвидаторов последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС. В меропри-
ятии приняли участие заместитель 
Главы МО Коломяги Владимир Дми-
триевич Крылов и Глава местной 
администрации Сергей Владимиро-
вич Супрун.

 Заместитель прокурора Примор-
ского района г. Санкт-Петербурга, 
советник юстиции Завьялова Елена 
Викторовна и помощник прокуро-
ра Васечко Анастасия Витальевна 
совместно с Главой МО Коломяги Сер-
геем Эдуардовичем Борисенко про-
вели прием жителей нашего округа 
в муниципалитете.

 04 декабря в МО Коломяги состо-
ялось заседание комиссии по фор-
мированию комфортной городской 
среды, на котором были рассмотре-
ны предложения по благоустрой-
ству территории округа от жителей 
Коломяг.

 ГУП «ТЭК СПб» информиру-
ет, что в одностороннем поряд-
ке принято решение о заключении 
с 01.02.2025 года договоров, содер-
жащих положения о предоставле-
нии коммунальных услуг с собствен-
никами жилых помещений в МКД 
по адресу: г. Санкт-Петербург, Ново-
коломяжский пр., д.8/10.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ДЕНЬ КОНСТИТ УЦИИДЕНЬ КОНСТИТ УЦИИ
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Основная повестка собрания – развитие терри-
ториального общественного самоуправления (ТОС) 
и местных сообществ как главного муниципального 
актива. По словам организаторов, «ТОСы – это 
важная общественная база муниципалитетов!»

Сессия началась с пленарного заседания, в кото-
ром приняли участие депутаты Государственной 
Думы, представители федеральных и региональных 
органов власти, а также местного самоуправления. 
Работа проводилась по следующим направлениям: 
кейс-соревнование «ТОСы – лидеры позитивных 
изменений» и практикум «Местные сообщества – 
контент о жизни на местах».

Что же такое ТОС? Это форма участия граждан 
в решении вопросов местного значения, которая 
позволяет жителям влиять на развитие терри-
торий. Участие в ТОС дает возможность повли-
ять на обстановку вокруг нас, сделать городскую 
среду лучше и удобнее.

По поиску «Территориальное местное само-
управление в Санкт-Петербурге» в Интернете 
находится много официальных пособий «Как 
создать ТОС?», но самих объединений у нас уже 
почти нет или не осталось. По приглашению пред-
седателя Совета муниципальных образований 
Санкт-Петербурга Всеволода Федоровича Бели-
кова на конференции побывали всего два пред-
ставителя от нашего города:

– Глава МО поселок Стрельна Ирина Алек-
сеевна Климачева, которая как раз плани-
рует создать такое объединение в своем округе 
и хотела бы посмотреть примеры успешных про-
ектов ТОС в регионах;

– Руководитель Аппарата Муниципального 
Совета Мария Александровна Легашова – 
представитель МО Коломяги, как единственного 
муниципалитета, где до сих пор существует насто-
ящий, действующий ТОС под названием «Шува-
ловский Меридиан».

Создание территориального общественного 
самоуправления в Коломягах было обусловлено 
особенностями жизни частного сектора. В 1980-е 
годы жизнь владельцев частных домов на террито-
рии Шувалово-Озерки была сложной. Жителям при-
ходилось самим решать свои проблемы по содержа-
нию территории, что иногда приводило к судебным 
разбирательствам. Это закалило жителей в борьбе 
с бюрократией, что привело к самоорганизации 
активистов и созданию первого уличного комитета.

Уличный комитет во главе с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны активно занимался бла-
гоустройством территории, решал насущные про-
блемы, участвовал в решении спорных вопросов 
между соседями, контактировал с администра-
цией города и района. Благодаря такой совместной 
активности, в частные дома был проведен маги-
стральный газ, водопровод, построен продоволь-
ственный и промтоварный магазины.

На сходе местных жителей в 1991 году был 
организован первый официальный Совет само-
управления Шувалово-Озерки, располагавшийся 
на территории северной части Коломяг. Советом 
руководил А. Л. Пржиалковский, а активистами были 
А. З. Должанский, Т. Ф. Должанская, В. И. Шишкин, 
Т. Н. Чистякова, И. Н. Бородянский и другие. Боль-
шая часть представителей нашего ТОСа – ветераны 
и жители, имеющие ученые степени.

Деятельность Совета была направлена, пре-
жде всего, на защиту уникальной экологической 
системы, сложившейся в течение веков вокруг Суз-
дальских озер, на защиту исторической пригород-
ной застройки в Шувалово-Озерках, на сохране-
ние Удельного парка и Новоорловского лесопарка. 
Постоянно проводились консультации с НИПИ Ген-
плана, Главным Архитектором города и админи-
страцией Приморского района.

По словам первого председателя ТОСа «Шува-
ловский Меридиан» Виктора Ивановича Шишкина, 

очень важной частью работы Совета было проведе-
ние экологической экспертизы территории, которая 
доказала, что строительство многоэтажных зданий 
в Коломягах принесет катастрофические изменения 
гидрогеологии и может уничтожить такой важный 
природный ресурс, как Полюстровский водный гори-
зонт, что неминуемо вызовет уничтожение природной 
жемчужины Санкт-Петербурга – Суздальский озер.

«В результате деятельности Совета бульдозер-
ный снос домов был отменен. Законодательное 
собрание Санкт-Петербурга приняло постановление 
об охранной зоне Суздальских озер. Строительство 
на данной территории многоэтажных домов отчасти 
было прекращено, на свободных территориях стро-
ились малоэтажные таунхаусы».

Также для местных жителей проводились 
доклады по истории этих мест, пользовавшиеся 
большим успехом у молодежи. Была подержана 
инициатива по организации на территории Коломяг 
«Деревни художников» – известного творческого 
объединения людей искусства.

Вместе с тем, официальная деятельность 
Совета микрорайона Шувалово-Озерки в Коломя-
гах, согласно законодательству, после 2000 года 
была прекращена и проводилась на общественных 
началах инициативной группой под руководством 
Т. Ф. Должанской и А. З. Должанского. Однако, 
активное сотрудничество с администрацией При-
морского района и МО Коломяги продолжалось. 
Проводился поиск законодательного оформле-
ния данного вида общественной деятельности 
в микрорайоне. На основе нового законодательства 
об общественных объединениях в 1996 году было 
создано первое в городе Территориальное обще-
ственное самоуправление «Шуваловский Мери-
диан», устав которого утвержден общим собранием 
граждан, живущих в микрорайоне. Председате-
лем правления ТОС был избран профессор, док-
тор медицинских наук Виктор Иванович Шишкин. 
17 июня 2009 года Решением № 17 Муниципаль-
ного Совета МО № 70 (МО Коломяги) был зареги-
стрирован Устав «Шуваловского Меридиана».

Коломяжский ТОС и сегодня продолжает 
свою работу. Под его эгидой проходят регуляр-
ные собрания жителей, касающиеся, в частно-
сти, злободневных вопросов сохранения Удель-
ного парка, Суздальских озер и Новоорловского 
лесопарка. Работа в этом направлении, несмотря 
на трудности, продолжается!

Глава МО Коломяги Сергей Эдуардович Бори-
сенко рассказывает: «В настоящее время наше 
территориальное общественное самоуправление 
возглавляет Виктор Викторович Шишкин, доктор 
физико-математических наук. Члены «Шуваловско-
го Меридиана» – это люди с глубокими знаниями 
и опытом, что позволяет им эффективно решать 
сложные задачи, стоящие перед частным сектором. 
Одним из ярких примеров их активной деятельно-
сти является газификация поселка, которой ранее 
не существовало. Ученые-экологи тщательно сле-
дили за тем, чтобы дороги соответствовали эко-
логическим стандартам и были удобными для ис-
пользования всеми жителями нашего округа. Таким 
образом, мы видим, что наш ТОС – это не просто 
группа горластых активистов, а настоящее сообще-
ство ученых, обладающих высоким авторитетом 
во многих областях, в том числе и экологии. Мы на-
деемся, что такие профессионалы и дальше будут 
работать на благо Коломяг!»

В период с 12.11.24 г. по 06.12.24 г. 
сотрудниками МКУ Коломяги были 
выполнены следующие работы:

Ремонт оборудования на детских 
и спортивных площадках по адресам:
ул. Вербная, д. 10,
Земский пер., д.11.

Уборка листвы на ЗНОП МЗ, детских 
и спортивных площадках по адресам:
ул. Щербакова, д. 6,
ул. Вербная, д. 13, к. 1,
ул. Вербная, д. 20/2,
ул. Репищева, д. 7,
ул. Репищева, д. 9,
Земский пер., д. 11,
ул. Афонская, д. 16,
Новоколомяжский пр., д. 3,
Новоколомяжский пр., д. 12, к. 2.

Удаление граффити на детских 

и спортивных площадках по адресам:
ул. Афонская, д. 16,
ул. Репищева, д. 7,
ул. Репищева, д. 9,
ул. Вербная, д. 20/2,
Земский пер, д. 8, к. 2,
ул. Щербакова, д. 6.

Ремонт ограждений по адресу:
Фермское ш., д. 36, к. 5,
Земский пер, д. 8, к. 2,
ул. Репищева, д. 21, к. 1.

Устранение аварийности 
холодным асфальтом по адресу:

пр. Королёва, д. 65,
Комендантский пр., д. 66,
ул. Плесецкая, д. 16,
ул. 1-я Утиная, д. 32.

Уборка покрытия 
на детской площадке по адресу:

ул. 3-я линия 1-й половины, д. 53,

Установка табличек 
«Выгул собак запрещен» по адресу:
ул. Репищева, д. 11/9.

Посыпка противогололедным 
средством по адресам:

ул. Афонская, д. 16,
Земский пер., д. 8, к. 2,
ул. Вербная, д. 10-12, к. 1,
ул. Репищева, д. 7,
ул. Щербакова, д. 6,
Новоколомяжский пр, д. 3.

Обрезка веток по адресу:
ул. Репищева, д. 7.

КОЛОМЯЖСКИЙ ТОСКОЛОМЯЖСКИЙ ТОС

В конце ноября состоялась Стратегическая сессия местного и общественного самоуправления, орга-
низованная Общенациональной ассоциацией территориального общественного самоуправления 
Российской Федерации и Общероссийским Конгрессом муниципальных образований. Мероприятие 
собрало в Москве более 380 участников и экспертов со всей страны

БЛАГОУСТРОЙСТВО КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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Снова плывут на закате
Мимо него корабли

Маленький остров Путятин
Возле великой земли

«Остров Путятин», Юрий Визбор, 1963

Какое место рождения стоит у вас в паспорте? 
У меня – Ленинград, а у моих друзей таким 
местом указан Владивосток. Их идея побывать 
на месте своего появления на свет, а заодно 
и нам, здешним, показать город на краю отечест-
венной географии, явилась поводом к поездке. 
Адмирал и дипломат Е. В. Путятин, уроженец 
Новгородской губернии, способствовал дого-
воренностям о российских границах этих мест 
с Китаем, он запомнился в Великом Новгороде, 
стал дополнительным знаком к путешествию 
за девять с лишним тысяч километров на восток, 
туда, где просыпается солнце

Земли дальневосточные людьми освоены с неза-
памятных времен, свидетельства их обитания обна-
руживаются с эры палеолита и ранее. 2000 лет 
назад тунгусо-маньчжурские племена имели здесь 
свои государства (черепицу глазированную нашли 
и много), а куда делась цивилизация – неизвестно, 
захоронений нет ни одного! Загадка! Однажды 
после тайфуна случайно детка из песка на берегу 
отрыл кость, папаша копнул, позвонил в МЧС, те 
археологам – ихтиозавр оказался, 200 миллионов 
лет минуло! По ТВ детку показали, подарок дали.

Ко времени открытия Дальнего Востока европей-
цами и русскими первопроходцами здесь жили орочи, 
удэгейцы, тазы, гольды (по сегодняшнему – нанайцы), 
китайцы… Гольдом назывался Дерсу Узала, незаме-
нимый проводник, помощник, друг исследователя 
и разведчика В. К. Арсеньева. В. К. Арсеньев родился 
и учился в Санкт-Петербурге, среди его наставников 
в юнкерском училище был военный путешественник 
М. Е. Грумм-Гржимайло, его рассказы о неизведан-
ных землях Дальнего Востока определили судьбу 
В. К. Арсеньева, он и умер во Владивостоке.

Государства западной Европы соперничали 
в поисках новых территорий с обычной целью – взи-
мать дань с проживающих там народов, захват рын-
ков, установление своей власти. Основные игроки 
на полях-морях – португальцы, англичане, французы. 
Не стояла в стороне и Российская империя, при царе 
Алексее Михайловиче в 1654 отправлялось посоль-
ство в Китай с целью остановить миром его про-
никновение в Приамурье – не договорились. Спустя 
200 лет, в 1858 году Е. В. Путятиным был подписан 
русско-китайский трактат о границах между Россией 
и Китаем, для переговоров в Пекин отправлен граф 
Н. П. Игнатьев. В Китае шла «опиумная война», Англия 
и Франция требовали для себя прав свободной тор-
говли, опиум оказался инструментом их победы. 
Игнатьев, как Фигаро, так сыграл роль посредника, 
используя угрозы, подкуп, лесть, обман, что до сих 
пор китайские историки в недоумении – как передали 
России земли с реками Амур и Уссури.

Поиски удобной гавани привели в бухту Золотой Рог, 
в 1860 году указанием генерал-губернатора Восточной 

Сибири Н. Н. Муравьева–Амурского основан военный 
пост Владивосток. В 1861 году после 13 лет службы, 
нажив врагов и почетные награды, он подал в отставку, 
жил в Париже, умер в 1881 году, в 1990 его прах перене-
сен с парижского кладбища во Владивосток.

Опиумная напасть не миновала и Владивосток, 
его использовали в лекарственных целях, а что он 
быстро приводит к зависимости, узнали позже. 
Владивосток развивался и как военно-морская 
база, беда пришла, когда офицеры под курением 
опиума стали секреты выбалтывать. Где курили 
опиум? А на «Миллионке», есть и сейчас этот 
квартал, сохранились проулки, проходные дворы 
и деревянные галереи, переброшенные над ули-
цами, знающий человек скроется – не найдешь 
где! Изнанка города! Напоминает петербургскую 
«Апрашку», районы Сенной в фильмах по романам 
Достоевского, Крестовского… Привлекательный 
маршрут для гостей, без провожатого и затеряться 
можно. На вопрос о названии прохожий пожал пле-
чами, есть версия, что родилось оно из-за густона-
селённости: «Сколько их там, китайцев, корейцев? 
Да, миллион!». В музее истории Владивостока есть 
стенд с курительными трубками для опиума, экс-
курсоводы там, обычно, не останавливаются.

Через 20 лет здесь уже российский город, стоит, 
практически, на границе с Китаем, Кореей, Япо-
нией и хранит память о своих «бойцах невидимого 
фронта». На улице Светланской, 8 есть настенный 
барельеф: «В молодые годы Отто фон Штирлиц… 
жил и работал во Владивостоке…». Консультантом 
у создателя киногероя Юлиана Семенова был вос-
токовед и контрразведчик Роман Ким, уроженец 
Владивостока. Он редактировал и первую повесть 
А. Стругацкого «Пепел Бикини» о тайных ядерных 
испытаниях США в Тихом океане. А в 1937 «в целях 
пресечения проникновения японского шпио-
нажа» все проживавшие в городе японцы, корейцы 
и китайцы выселены кто куда.

В. Песков в очерке «Уполномоченный флота» 
рассказывал о своем коллеге-дальневосточнике 
Ю. Шумицком. Он за год пешком из Владивостока 
пришел в олимпийскую Москву. Его биография – 
краткий курс о заселении дальневосточного края: 
дед четырнадцати лет от роду ушел из черниговского 
села на восток за телегой с переселенцами и пришел 
к океану – за время пути два раза помогал собирать 
урожай, двигались более года. В переселенческом 
управлении царской России понимали – только то рас-
ширение территории государства оказывается проч-
ным, при котором за воином шел пахарь, за линией 
укреплений росла линия российских деревень. Пер-
вые редкие переселенцы появились в этих краях еще 
со времен церковного раскола, Дерсу Узала знался 
и водил с ними дружбу. Отмена крепостного права 
увеличила поток безземельных переселенцев, ими 
использовался морской путь из Одессы, после – 
Транссиб. Новое население прибывало из централь-
ных областей, а население коренное убывало.

Как через Великий Новгород шел путь с Северо-
Запада в Москву, так Владивосток стал восточными 
воротами России. В 1890 с Сахалина в город прибыл 
А. Чехов: «Когда я был во Владивостоке, то погода 
стояла чудесная, теплая, несмотря на октябрь. 
По бухте гулял настоящий кит и плескал хвости-
щем, впечатление, одним словом, осталось роскош-
ное». В мае 1891 года во время своего путешествия 
по странам Востока и России на крейсере «Память 
Азова» из Японии во Владивосток прибыл цеса-
ревич Николай Александрович. К встрече с ним 
в городе изготовили арку, в 1927 снесли и воссоз-
дали в 2002 году, стоит на набережной, радует глаз. 
18 мая цесаревич, выполняя наказ отца, импера-

тора Александра III, засыпал первую тачку в полотно 
Транссибирской магистрали и продолжил свое 
турне сухопутным путем через Сибирь.

Словно мост, связывают Владивосток с Санкт-
Петербургом сторожевые львы Ши-Цза, они стоят 
у старого здания университета, такие же как на Петров-
ской набережной и в садике на Литейном. Как в Петро-
павловской крепости, в городе звучит полуденный 
выстрел с причала на Корабельной набережной, горо-
жанам привычно, гостям – в диковинку. В краеведы 
Владивостока можно включить любопытную даму 
Элеонору Прей, приехала с мужем в 1894 из Америки 
по делам коммерции. Она писала друзьям письма 
о событиях свой жизни и событиях города, умела 
обращаться с фотоаппаратом и её занятие стало 
своеобразной главой в летописи города.

Дальний Восток перестает быть далеким благо-
даря авиа и железнодорожному сообщению, а глав-
ное – людям, добиравшимися до него с европейской 
части. Москвич В. Гребенников на мореферме гре-
бешка выращивает, решил, что семье полезно жить 
у океана, Владивостокцы им довольны. Гордятся здесь 
А. Ф. Чулковой, уроженка Рязани (переселенец!) соста-
вила самый лучший рецепт конфет «Птичье молоко» 
с использованием агара-агара местных водорослей.

Нам с друзьями удалось чудесным сентя-
брем погулять по Миллионке, услышать полуден-
ный выстрел, увидеть маяк Токаревского и пройти 
к нему, с мыса Табизина попытаться охватить бес-
крайность океанского простора. На острове Рус-
ском удивил масштаб новых корпусов университета, 
восхитили мосты, получили «тайные знания» о базе 
холуаев – так называют морпехов, которых готовят 
суметь пойти туда, не знаю куда, сделать то, что 
никто кроме них не сможет и вернуться назад.

В 1985 году Владивостоку – 125 лет, на празднике 
Алла Пугачева пела городу простую, добрую песню:

«Владивосток, Владивосток, Владивосток,
А знаешь, я еще приеду, дай мне срок…»

Надежда Викторовна Латышева, 
житель Коломяг

ГАЗЕТА ПУ ТЕШЕСТВУЕТ

ОТКРЫТ ЗАКРЫТЫЙ ПОРТ ВЛА ДИВОСТОК…

Владивосток, мыс Табизина острова «Русский»

Владивосток, порт, вид с моста на остров «Русский»

Владивосток, арка к приезду цесаревича
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ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

В нашей школе состоялось важное событие – 
открытие «Парты героя»

Школа № 617 присоединилась к Всероссийскому 
проекту «Парта Героя» – это парта, на которой раз-
мещена фотография Героя, информация о его био-
графии и заслугах.

Левашов Владислав – выпускник школы 
№ 617 Приморского района Санкт-Петербурга, он 
окончил школу в 2020 г.

Левашов Владислав Дмитриевич героически 
погиб, охраняя границу от диверсионных групп 
в Белгородской области.

Оставив Санкт-Петербургский государственный 
университет телекоммуникаций на втором курсе, 
осенью 2021 года Владислав решил идти в армию, 
пройти мужскую школу жизни и найти себя. В мае 
2022 года приписан к в/ч 12721 г. Клинцы Брянской 
области, 488-й мотострелковый гвардейский полк.

В июне 2022 года дал согласие проходить службу 
под селом Муром Белгородской области для укре-
пления границы. Был командиром отделения. Вла-
дислав и его сослуживцы рыли окопы, строили блин-
дажи, в которых жили. Укрывались от минометных 
обстрелов, от бомб, сбрасываемых с дронов, ходили 
в ночные дозоры, выполняли поручения и приказы 
командиров военного характера.

В конце августа 2022 года Владиславу присвоено 
звание младший сержант. В ходе СВО при выполне-
нии задач по охране границы на территории Белго-
родской области Владислав погиб 11 ноября 2022 г.

Директор школы Смирнова Ольга Игоревна поде-
лилась воспоминаниями о нашем выпускнике. Она 
отметила, что Влада помнят, как доброго и отзыв-
чивого парня. Как тяжело всем, когда уходят такие 
молодые люди.

На мероприятии присутствовал заместитель 
главы администрации Приморского района Шахма-
нов Сиражутдин Джаруллаевич, который отметил 
значимость памяти о таких людях, как Владислав. 
Его самоотверженность служит примером для под-
растающего поколения.

Почтили память Владислава минутой молчания.
Парта героя будет символизировать не только 

память о Владиславе, но и прививать нашим учени-
кам патриотизм и уважение к истории.

Материал подготовлен 
заместителем директора по ВР ГБОУ школы № 617 

Киуру Юлией Валентиновной.

Архивные материалы предоставлены мамой 
Владислава Левашовой Ольгой Ивановной.

***

Второе декабря. Зима, а снега нет.
Придвинувшись к окну, сижу на мягком стуле.
У горизонта – хмарь, над крышами – просвет.

Газон покрыт травой, в траве гуляют гули.

На улице – «плюс пять», а ночью – «плюс один»,
В квартире – духота, на шее – капли пота.

Я жизнь чуть-чуть познал: я дожил до седин,
Но, вот, такой зимы я не припомню что-то.

Недавно, в ноябре, шёл мокрый снег с дождём,
Осенний ветерок слегка обветрил губы.
Зима уже пришла. Немного подождём,
Наступят холода и мы достанем шубы.

***
Дворик мокнет под дождём.
Ни сугробов нет, ни стужи.

Снегопада мы не ждём,
По траве обходим лужи.

Ветерок деревья гнёт
И листву сдувает с крыши.

Дождь всё льёт, и льёт, и льёт:
То сильнее, то потише.

Нестандартный Новый год.
На Неве не встали воды.

Неожиданный подход
Странной матушки-Природы.

В декабре и, вдруг – весна…
Птицы радостней запели.

По ночам лежу без сна
И верчусь под звук капели.

***
До Нового года – чуть больше недели.
Вода не замёрзла на Графском пруду.

Но где же морозы и где же метели?
Увидим ли зимушку в этом году?

Декабрь – без снега. Открыто окошко.
По клумбе шагает оставшийся грач.
В траве, на газоне, котёнок и кошка

Катают без устали Танечкин мяч.

На детской площадке – не зимние звуки
(Хотя Новогодняя ночь и близка)

Здесь просто руками соседкины внуки
В песочнице строят дворец из песка.

И на долго ли всё это,
Мне не скажет даже Боже.

Анатолий Маланов

Чем порадуешь, Зима?
Непрерывно падал снег,

На дорогах кутерьма.
Полагаясь на успех,

Заявилась к нам Зима.

Раньше срока прогнала,
Крикнув Осени вдогон,

Дескать, сдай скорей дела,
Сяду я сама на трон.

Обжигал лицо мороз,
Был он с ветром заодно.

Но случился вдруг курьёз:
Взят Зимою выходной.

Всех не переделать дел,
Утомилась от забот.

Потеплело, снег осел…
Отдохнула? И – вперёд!

Ни к чему теперь капель,
У тебя подарков тьма.

Ждём мы снег, мороз, метель…
Чем порадуешь, Зима?

Да здравствует Зима!
Пушистые снега

Декабрьский ветер сгреб,
И намела пурга

Искрящийся сугроб.
Морозец с ветерком
Щипают щеки, нос.

На взгорье за селом
С сугроба – под откос.

Ликует ребятня:
С вершины вниз холма

Наезжена лыжня.
Да здравствует Зима!

Снежная баба
Прямо у дома на улице,
Словно в конце дефиле,

Снежные бабы красуются -
Нимфы небес на земле.

Скатаны снежные мячики,
Слеплены с большего вверх.
Чтобы представили зрячими,

Глазки из угля у всех.

Носик – морковкой оранжевой,
Вместо платочка – ведро,

Сбоку метёлка прилажена.
Дарят улыбку, добро.

Наталья Пчелкина

ПАРТА ГЕРОЯПАРТА ГЕРОЯОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НАШИХ ДЕКАБРЬСКИХ ЮБИЛЯРОВ!

Наши 90-летние юбиляры

ГЕНЕРАЛОВА Маргарита Александровна

ИВАНОВ Виктор Николаевич

СОЛОВЬЕВА Галина Павловна

СУНИ Алла Георгиевна

Наши 85-летние юбиляры

АФАНАСЬЕВА Инна Александровна

БЕЛЯЕВА Евгения Ивановна

ВОЛЖСКАЯ Людмила Васильевна

ДРОНИНА Лидия Егоровна

ИВАНОВА Ирина Евсеевна

КОНСТАНТИНОВА Татьяна Евсеевна

КУЗЬМИНА Людмила Анатольевна

ЦВИК Владимир Прокопович

ЧЕРКАСОВА Тамара Аркадьевна

ЩЕМЕЛЕВА Валентина Ивановна

Наши 80-летние юбиляры

ВАВИЛОВА Елена Павловна

ВИШНЕВСКИЙ Александр Михайлович

ГРЕБНЕВ Борис Леонидович

КИМ Геннадий Тхякенович

КОСУЛИНА Людмила Ивановна

КУДЕЛИНА Надежда Павловна

КУРИЛИНА Галина Николаевна

ТИМОФЕЕВ Алексей Викентьевич

Наши 75-летние юбиляры

АФАНАСЬЕВ Борис Константинович

СОФРОНОВА Нина Васильевна

СЮЛИНА Людмила Михайловна
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В Санкт-Петербурге с 21 по 22 ноября проходит 
экономический конгресс VI Международного 
муниципального форума стран БРИКС. В этом 
году одной из площадок мероприятия стала 
Невская ратуша

Цель форума заключается в содействии устойчи-
вому развитию городов, обмене опытом и укрепле-
нии международного сотрудничества. В этом году 
в его работе принимают участие около 5 тысяч деле-
гатов из более 30 стран Азии, Африки, Латинской 
Америки и Ближнего Востока.

Представители МО Коломяги посетили две 
сессии: «Роль молодежи в сохранении и разви-
тии цивилизационных ценностей народов Брикс» 
и «Молодежный парламентаризм – новые гори-
зонты развития».

Депутат Муниципального Совета Виктория Оле-
говна Нескей делится впечатлениями: «Первую 
сессию организаторы проводили в форме диалога 
за круглым столом. Сначала выступали спикеры, 
потом участники задавали вопросы. Обсуждали 
темы от культуры и ценностей стран БРИКС до СВО. 
Мы познакомились с интересными людьми, обме-
нялись контактами. Особенно много пришло заин-
тересованных студентов – мы пообщались с неко-
торыми из них и сделали вывод, что современная 
молодежь достаточно грамотная, знает историю, 
патриотически настроена».

Заместитель Главы МО Коломяги Владимир 
Дмитриевич Крылов подчеркнул, что проведение 
подобного уровня мероприятий позволяет укре-
плять сотрудничество, налаживать новые контакты, 
обмениваться опытом и взглядами. 

Наш округ признан одним из самых спортивных 
муниципалитетов России!

03 декабря в Министерстве спорта Россий-
ской Федерации состоялось награждение по ито-
гам Всероссийского конкурса среди муници-
пальных образований на лучшую муниципальную 
практику информационно-просветительской 
работы по вовлечению населения в регулярные 
занятия физической культурой и спортом.

Минспорт России провел данный конкурс при 
поддержке АНО «Диалог Регионы» в рамках феде-
рального проекта «Спорт – норма жизни».

МО Коломяги заняли почетное третье место 
среди 110 заявок со всех регионов России.

Советник министра спорта Александр Сергее-
вич Дюпин вручил награду руководителю Аппарата 
Муниципального Совета Марии Александровне 
Легашовой.

Наши конкурсные материалы посвящены актив-
ному участию команды муниципалитета во всех 
этапах Санкт Петербургской лиги корпоративного 
спорта. На своем примере мы показываем, что все 
виды спорта доступны для каждого человека неза-
висимо от возраста и физической подготовки. Бла-
годарим всех, кто принимает участие в соревнова-
ниях – это наша общая победа!

ФОРУМ 
СТРАН БРИКС

СПОРТИВНЫЙ МУНИЦИПАЛИТЕТ РОССИИ!

14 января 12.00
«Чудо Рождества 

и Крещения»
Знакомство с зимними обрядами русского народа.

К сожалению, мы не будем нырять в прорубь… 
Но вспомнить, как это было раньше, сравнить с тем, 
как сейчас проходят зимние празднества мы точно 

сможем! А еще мы прочтем стихи о Рождестве 
и Крещении. Будет чудо, «Чудо Рождества и Крещения»

18 января 13.00
«Два плюс два равно 

четыре?»
Занятия математикой! Фууу, как скучно, 
скажете вы, и не придете… А зря, потому 

что у нас будет очень необычный урок!
Немного истории, логики, математики, физики 

и много – много смеха, веселья, хорошего настроения! 
А еще – мы двойки не ставим, только семерки!

21 января 12.00
«Я как живу, так и пишу – свободно и свободно» – 

лекция о жизни и творчестве Грибоедова.
«Ум и дела твои бессмертны в памяти русской, но для чего пережила тебя любовь 

моя?» эти слова, оставленные юной вдовой Александра Сергеевича известны 
всем русским людям.

Но что еще мы знаем о замечательном писателе и известном человеке? Об этом вам 
расскажут на нашей лекции. Приходите к нам, в библиотеку № 7 и вы удивитесь, какую 

насыщенную событиями жизнь провел А. С. Грибоедов!

     Вербная улица, дом 19, корпус 1                      417–41–44 

Н А  В С Е  М Е Р О П Р И Я Т И Я  Т Р Е Б У Е Т С Я  П Р Е Д В А Р И Т Е Л Ь Н А Я  З А П И С Ь . 

В  А Ф И Ш Е  В О З М О Ж Н Ы  И З М Е Н Е Н И Я !

12+ 6+ 12+

Сегодня в Культурно-досуговом центре «Мак-
сим» состоялась торжественная церемония 
вручения памятного знака «За участие в спе-
циальной военной операции от благодарного 
Санкт-Петербурга»

Почетным знаком награжден Глава местной 
администрации МО Коломяги Сергей Владимиро-
вич Супрун.

В каждой из 14 врученных наград – сердечная 
признательность миллионов петербуржцев, кото-
рые поддерживают наших бойцов.

Военнослужащих наградил заместитель Главы 
администрации Приморского района Антон Евге-
ньевич Полянский.

Для гостей церемонии был приготовлен симфо-
нический концерт.

ОТ БЛАГОДАРНОГО 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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В одну вьюжную новогоднюю ночь 
в небольшом домике на окраине 
города произошло настоящее чудо. 
В том доме жила молодая девушка 
Лена. Она была еще совсем молода, 
ей было всего двадцать лет, она учи-
лась на последнем курсе дизайнер-
ского отделения, но уже подрабаты-
вала в небольшой компании. Девушка 
жила с родителями, но в эту ночь они 
пошли праздновать Новый год к дру-
зьям, а ее с собой не позвали.

Открыв дверь своего дома, Лена 
хотела, как прежде, крикнуть эти обыч-
ные, но радостные слова: «Я дома!», 
на которые сбегались все домочадцы 
и с радостью ее встречали. Но теперь она 
поняла, что дома никого нет, все ушли…

Неожиданно на нее нахлынули вос-
поминания вчерашней ссоры с мамой, 
и ей стало невыносимо одиноко, 
тоскливо. Как бы ей сейчас хотелось 
броситься на шею маме, расцело-
вать ее, попросить прощения за свое 
упрямство. Но, увы… Теперь она стоит 
в пустом, холодном доме. От неизбеж-
ности одиночества, усталости, нако-
пившейся за день, девушка рухнула 
на пол и стала плакать. Изредка она 
оглядывалась вокруг, но темные стены 
с висевшими кое-где портретами, 
похожими на призрачные тени, каза-
лись ей пугающими. Ничто не напо-
минало ей о празднике. Сейчас Лене 
больше всего хотелось оказаться 
в красивом, уютном доме, в теплых 
объятиях своего старого друга. Но все 
снова и снова она понимала, что это 
невозможно. Ее друг живет слишком 
далеко отсюда, к тому же за окном 
легко падающий снег превратился 
в настоящую метель.

После некоторого времени раз-
думий, уткнувшись лицом в колени, 
девушка собралась с мыслями 
и решила устроить себе самой хоть 
небольшой, но праздник. Она зажгла 
свет, но мысли о том, что ей пред-
стоит так много работы, потушили 
в ней еле-еле вспыхнувший огонек 
радости. Теперь Лена была не в силах 

ничего с собой поделать. Она села 
на стул и стала смотреть в черную 
бездну камина, который стоило бы 
затопить. Лена снова погрузилась 
в тягостные мысли об одиночестве. 
Вдруг на крыльце раздались шаги, 
но девушка их не слышала. В дверь 
постучали. Лена словно пробудилась 
ото сна, бросилась к двери, даже 
не посмотрев в глазок, открыла дверь. 
На пороге стоял ее старый друг Саша. 
В руках у него были какие-то пакеты 
и сверток. Увидев ее заплаканное, 
усталое лицо, он быстро сбросил свою 
ношу и прижал дрожащую Лену к себе. 
Девушка уткнулась носом в Сашину 
куртку, как маленький котенок.

Они стояли так без слов, потому 
что те были не нужны. Оба поняли, что 
случилось у каждого. Лена поняла, что 
Саша после работы зашел в магазин 
и отправился к ней, чтобы встретить 
Новый год вместе, узнав о ее ссоре 
с родителями и то, что родня Лены 
празднуют Новый год в другом месте.

Лена все стояла на пороге несмо-
тря на то, что снег, осыпавшийся 
с Сашиной куртки, сделал из прихожей 
снежную пустыню. Она не в силах были 
разомкнуть объятий, понимая, что 
друг у друга они самые близкие люди. 
Но вот они опомнились и оглянулись 
вокруг. Лене теперь все казалось иным. 
Портреты на стенах больше не пугали, 
а, наоборот, улыбались. Казалось, 
что теперь Лена готова переделать 
целую гору дел. И вот оба, почувство-
вав прилив сил, принялись за работу. 
Когда камин был затоплен, дом укра-
шен и праздничный ужин приготовлен 
большей частью из покупок Саши, они 
уселись за небольшой стол, стояв-
ший в гостиной. Лена зажгла свечи, 
и от этого в доме стало еще уютнее.

Саша и Лена стали вспоминать все 
хорошее, что произошло с ними в ухо-
дящем году. «А помнишь …» – начала 
было говорить девушка и невольно 
замолчала. Она мимолетно взглянула 
на елку, стоявшую почти вплотную 
к столу, и увидела свою старую игрушку, 

которую ей подарил отец, когда Лене 
исполнилось 5 лет. Это был стеклян-
ный шар, внутри которого находился 
парусник. Он был как будто настоящий. 
Лена не придавала этой игрушке осо-
бого значения, но теперь она поняла, 
почему при взгляде на нее у нее дрог-
нуло сердце. Она вдруг вспомнила 
свою старую детскую мечту: хотя бы 
один разок отправиться в путешествие 
на корабле. Ей всегда хотелось уви-
деть мир за пределами ее маленького 
города. Лена поделилась этим с дру-
гом. Он лишь улыбнулся ей в ответ.

И вот настала полночь. Саша ска-
зал: «Давай загадаем желание. Что ты 
хочешь больше всего на свете?» Лена 
не знала, как сказать, что больше всего 
сейчас ей хотелось всегда быть рядом 
с Сашей. Она впервые почувствовала, 
что такое любовь, и девушка знала, 
что это именно она. Лена придвину-
лась поближе к юноше и прошептала: 
«Я больше всего на свете хочу быть 
рядом с тобой». Саша ей в ответ про-
шептал: «А ты даже представить себе 
не можешь, как я хочу быть с тобой!».

Друзья поздравили друг друга 
с Новым годом, немного притрону-
лись к угощениям на столе и подошли 
к елке. Саша, успевший положить 
подарок под елку, взял его и под-
нес девушке со словами: «Посмотри, 
что здесь». Лена осторожно взяла 
небольшой сверток и, присев на пол, 
стала его разворачивать. Сверток был 
небольшого размера, аккуратно пере-
вязанный красной ленточкой. Она раз-
ворачивала его, как будто там что-то 
очень хрупкое, но так хорошо упако-
ванное заботливыми руками, чтобы 
ни за что не разбилось.

И действительно, в свертке оказался 
маленький макет парусного корабля, 
будто его достали из того хрустального 
шара, что висит на елке, но только он был 
абсолютно свободен, его не ограничи-
вал ни хрустальный шар, ни бутылка. 
«Это я», – прошептала девушка. Саша 
улыбнулся и кивнул головой. Девушка 
так была рада этому маленькому кораб-
лику, что бросилась к юноше в объятия. 
От себя Лена подарила Саше брас-
лет, который купила на скопленные ею 

за несколько лет деньги и который хра-
нила, как свое сокровище.

Лене казалось, что этот подарен-
ный Сашей кораблик действительно 
был ее воплощением. Сначала она 
была замкнута в оболочку семьи, 
которая досаждала девушке с каждым 
годом. Вся родня хотела, чтобы Лена 
встретила свою половину и начала 
собственную жизнь, поэтому они 
пытались знакомить ее с детьми своих 
друзей, но девушка не находила в них 
ничего привлекательного. И именно 
по этому поводу у нее произошла 
ссора с мамой накануне Нового года.

Но теперь Саша, появившийся так 
неожиданно, подарил ей свободу, 
освободил кораблик от этой оболочки. 
Он еще крепче прижал счастливую 
Лену к себе и тихонько поцеловал ее 
в самые губы. И ничего не надо было 
объяснять. Обоим было ясно, что они 
искренне любят друг друга.

Так сидели Саша и Лена под ново-
годней елкой, и теплый, яркий свет 
из камина обволакивал всю гостиную 
и бросал отблески пламени на елочные 
шары, счастливые лица влюбленных 
и маленький кораблик, стоявший около 
них, который будто плыл в волнах этого 
яркого и светлого моря бликов, отбрасы-
ваемых пламенем камина на пол, абсо-
лютно свободный, только подгоняемый 
легким ветерком, дувшим из окна, под-
ставив ему навстречу свои паруса.

Анастасия Агафошина, 15 лет

Утвержден прожиточный минимум на 2025 год
(Постановление Правительства РФ от 12 июня 2024 г. № 789)

С 1 января 2025 г. величина прожиточного мини-
мума в целом по стране будет составлять 17 773 руб. 
на человека, для трудоспособного населения – 
19 329 руб., для пенсионеров – 15 250 руб., для 
детей – 17 201 руб.

Постановление вступает в силу с 1 января 2025 г. 
и действует до 31 декабря 2025 г.

С 1 января 2025 года МРОТ 
составит 22 440 рублей в месяц

(Федеральный закон от 29.10.2024 № 365-ФЗ)
Минимальная зарплата вырастет более чем 

на 3000 руб. Сейчас она равна 19 242 руб.

Работающим пенсионерам страховая пенсия 
будет индексироваться

(Федеральный закон от 08.07.2024 № 173-ФЗ)
С 1 января 2025 года будет производиться индек-

сация страховой пенсии и фиксированной выплаты 
к страховой пенсии работающим пенсионерам.

СФР произведет расчет прибавки к страхо-
вой пенсии за счет индексации на основе дан-
ных индивидуального (персонифицированного) 
учета о размере страховой пенсии работающего 
гражданина, в котором учтены все предыдущие 
индексации (увеличения), корректировки и пере-
расчеты.

Правительством утвержден перечень программ, 
подлежащих обязательной предустановке на отдельные 

виды технически сложных товаров в 2025 году
(Распоряжение Правительства РФ от 25.07.2024 № 1972-р)

С 1 января 2025 года на смартфонах и планше-
тах будет установлено 19 программ, среди которых, 
в частности, приложения RuStore, Дзен, Rutube, 
Госуслуги и Честный знак.

На стационарные и портативные компьютеры 
необходимо будет предустанавливать Яндекс 
Браузер, офисное ПО и антивирусную программу 
Kaspersky Free.

На телевизорах будет предустановлено 18 про-
грамм, в том числе КиноПоиск, Билайн ТВ, Яндекс 
Браузер и VK Видео для Smart TV.

Поисковая система Яндекс определена в каче-
стве поисковой системы, используемой без допол-
нительных настроек (по умолчанию).

Закон о Национальном словарном фонде вступит 
в силу 1 января 2025 года

(Федеральный закон от 22.04.2024 № 93-ФЗ)
Будет создана общедоступная федеральная 

интернет-система с информацией о нормах совре-
менного русского литературного языка – Наци-
ональный словарный фонд. Граждане, юрлица 
и государственные органы смогут пользоваться 
им бесплатно.

Нормы современного русского литературного 
языка нужно соблюдать в рекламе, при размеще-
нии информации для потребителей, в продукции 
СМИ и т. д.

НОВЫЕ ИЗМЕНЕНИЯ В КОДЕКСЕ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНЫХ 

ПРАВОНАРУШЕНИЯХ. Установлена 
административная ответственность 

за ненадлежащее содержание домашних животных
(Федеральный закон от 30.11.2024 № 440-ФЗ)

За несоблюдение специальных требований 
к содержанию домашних животных назначат пред-
упреждение или штраф. Его размер для граждан – 
от 1500 до 3000 руб., для должностных лиц – 
от 5 тыс. до 15 тыс. руб., а для компаний – от 15 тыс. 
до 30 тыс. руб.

Хозяина питомца не привлекут к ответственно-
сти, если:

– нарушение допустил тот, кто должен был непо-
средственно присматривать за животным;

– оно выбыло из владения из-за незаконных дей-
ствий других лиц.

Сейчас на федеральном уровне данные наказа-
ния предусмотрены только за несоблюдение общих 
требований к содержанию животных.

Напомним: если нет признаков преступлений, 
за жестокое обращение с животными и ряд других 
общероссийских нарушений привлекают к ответ-
ственности по другим составам КоАП РФ. Так будут 
делать и далее.

Законы о запрете пропаганды чайлдфри и крупных 
штрафах за нее вступили в силу

(Федеральный закон от 23.11.2024 № 401-ФЗ, 
Федеральный закон от 23.11.2024 № 411-ФЗ)

Запрещается распространение в сети Интернет, 
средствах массовой информации, кинофильмах 
и рекламе информации, пропагандирующей отказ 
от деторождения.

Также информация, пропагандирующая отказ 
от деторождения, отнесена к информации, запре-
щенной для распространения среди детей.

Нарушением сочтут хотя бы одно из таких деяний:
– лицо распространяет сведения или совершает 

публичные действия, которые создают привлека-
тельность чайлдфри либо неверное представле-
ние о социальной равноценности рождения детей 
и отказа от него;

– лицо навязывает информацию, которая вызы-
вает интерес к чайлдфри.

Административная ответственность наступит 
в случае, если эти действия не будут содержать при-
знаков уголовно наказуемого деяния.

Размер административного штрафа для 
граждан составит от 50 до 100 тысяч рублей, для 
должностных лиц – от 100 до 200 тысяч рублей, 
для юридических лиц – от 800 тысяч до 1 млн. 
рублей. В отношении юридических лиц вместо 
наложения административного штрафа воз-
можно административное приостановление дея-
тельности на срок до 90 суток.

За действия, совершенные среди несовершен-
нолетних, с применением СМИ или сети «Интернет» 
предусмотрены увеличенные размеры администра-
тивных штрафов.

Также статья 6.21 КоАП РФ дополнена приме-
чанием, согласно которому административным 
правонарушением не являются распространение 
информации о монашестве и монашеском образе 
жизни, соблюдении обета безбрачия (целибата) 
и связанном с ними отказе от деторождения 
и (или) совершение публичных действий, направ-
ленных на формирование привлекательности 
монашества и монашеского образа жизни, соблю-
дения обета безбрачия (целибата).

Мария Владимировна Рощина,
старший юрисконсульт аппарата

Муниципального Совета МО Коломяги

НОВОГОДНЕЕ ЧУДО

ЮРИДИЧЕСКИЕ НОВОСТИ
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***
В Ленинградской области суще-

ствует довольно большое количе-
ство «номерных» железнодорожных 
остановочных пунктов, названных 
по километру их расположения. Коми-
тет по транспорту Ленинградской об-
ласти в апреле 2024 года направил 
в адрес ОАО «Российские железные 
дороги» свои предложения о присво-
ении 78 остановочным пунктам соб-
ственных названий.

Позднее известный петербург-
ский журналист Дмитрий Ратников, 
по предложениям которого платформа 
29 км уже получила названия «Усть-
Тосненская», направил в адрес ОАО 
«РЖД» свои предложения, некоторые 
из которых ранее были поддержаны 
муниципальными образованиями.

В ответном письме заместитель 
начальника службы пассажирских пере-
возок Октябрьской железной дороги 
М. В. Ерохин сообщил Ратникову, что его 
обращение рассмотрено и по 12 слу-
чаям принято положительное реше-
ние. А всего на Октябрьской железной 
дороге в рамках работы по переимено-
ванию остановочных пунктов с киломе-
тровым наименованием на территории 
Ленинградской области переименовы-
вается 72 остановочных пункта. 24 октя-
бря 2024 года Генеральный директор – 
председатель правления ОАО «РЖД» 
О. В. Белозеров подписал приказ № 74 
«О переименовании остановочных пун-
ктов, разъездов и платформ».

Какие же остановочные пункты 
подлежат переименованию?

Направление Зеленогорск – 
Выборг – Бусловская

63 км стал «Мухинским боло-
том». Название ближайшей деревни, 
а в последствии болота дано в память 
о ст.лейтенанте Т. В. Мухине, погиб-
шем 10 июня 1944 года при штурме 
Карельского вала.

Платформа 73 км получила 
название «Шевелево» в честь поэта 
А. А. Шевелева, бывшего заведующего 
отделом поэзии журнала «Аврора». 
Его уволили в 1976 году за публика-
цию крамольного стихотворения Нины 
Королевой, посвященного Николаю II 
и его семье. В дачном поселке 73-го 
км Шевелев жил около тридцати лет.

138 км теперь «Селезнево» 
по поселку, в котором находится этот 
остановочный пункт. Поселок назван 
в честь воина Селезнева, погибшего 
на Карельском перешейке.

Направление Ушково – Приморск
70 км (в приказе 71 км) получил назва-

ние «Форт Ино». Здесь в начале XX века 
по инициативе Петра Аркадьевича Сто-
лыпина началось строительство огром-
ного форта, состоящего из надземных 
и подземных сооружений. Он должен 
был защищать акваторию Финского 
залива от вражеских кораблей, кото-
рые могли прорваться к Кронштадту 
и Петрограду. В 1921 году, по условиям 
Тартуского мирного договора, бетон-
ные укрепления Ино были взорваны.

72 км теперь «Приветинский 
карьер». В карьере «Приветнинское» 
ведется добыча строительного песка.

Новое название остановочного 
пункта 106 км – «Надежда». Рядом 
находится садоводческое некоммер-
ческое товарищество Надежда, соз-
данное в 1993 году.

Направление Выборг – Каменногорск
2 км получил название «Кузнечная 

улица» так как рядом проходит Кузнеч-
ная улица. К сожалению, был отвергнут 
вариант «Парк Папула». Этот парк разбит 
на гранитном холме Папула в Централь-
ном микрорайоне города Выборга.

21 км теперь «Соколиное озеро» 
по названию близлежащего озера.

38 км стал «Рябиновым полуостро-
вом». Этот остановочный пункт нахо-
дится в окрестностях Каменногорска, 
на полуострове Рябиновый, где можно 
увидеть развалины дачи, приписывае-
мой маршалу Маннергейму.

Направление Токсово – Хийтола
39 км получил название «Леско-

лово» по поселку в Лесколовском 
сельском поселении Всеволожского 
района, находящемся примерно 
в километре восточнее станции. 
Основной причиной появления этого 
остановочного пункта стало возник-
новение садоводческого массива 
в низине между линией железной 
дороги и поселком Лесколово.

47 км теперь «Лаппелово» по назва-
нию деревни в Куйвозовском сельском 
поселении Всеволожского района. 
Платформой пользуются в основном 
дачники, так как поблизости располо-
жены многочисленные садоводства.

Платформа 69 км получило название 
«Никитино». После Великой Отечест-
венной войны деревня Рауту получила 
название Никитино (в память о погиб-
шем Герое Советского Союза Ники-
тине), а Указом Президиума Верховного 
Совета РСФСР от 1 октября 1948 года 
по непонятным причинам ей было при-
своено название Сосново. Участник 
советско-финской войны, сапер 37-го 
отдельного батальона, Николай Ники-
тич Никитин при доставке материалов 
для строительства моста получил тяже-
лое ранение, от которого скончался 
на следующий день. В честь Никитина 
названа улица в поселке Сосново, его 
имя носит бывшее местечко Келлони-
еми Приозерского района.

Новое название платформы 79 км 
(в приказе 78 км) – «Колосково» 
по близлежащему поселку, получив-
шему свое имя в память сержанта 
А. П. Колоскова, погибшего 28 июня 
1944 года на Карельском перешейке. 
В память о герое в поселке установлен 
памятный знак.

Железнодорожная платформа 
152 км Приозерского направления 

теперь называется «Боровое» по близ-
лежащему поселку.

Новое название остановочного 
пункта 169 км – «Куликово» по поселку 
в котором он расположен. Поселок 
назван в память о Герое Советского 
Союза Иване Николаевиче Куликове, 
закрывшего своим телом амбразуру 
финского дзота.

Направление Мельничный Ручей – 
Ладожское Озеро

44 км теперь «Болотистое», вокруг 
платформы густой лес, а в некото-
рых местах болото. Во время Вели-
кой Отечественной войны на месте 
нынешней платформы находились 
разъезд и станция Каботажная. 
Станция служила для перевалки 
грузов и пересадки эвакуирован-
ных людей из вагонов поезда в гру-
зовики и автобусы, следовавшие 
дальше по ледовой Дороге жизни. 
Не прошло и предложение Ратни-
кова – Осиновецкая по близлежащей 
Осиновецкой гавани.

Направление Ржевка – 
Невская Дубровка

Новое имя пункта 19 км – «Рабочего 
батальона» по улице поселка имени 
Морозова.

21 км теперь Мира (по пересекаю-
щей линию улице). Непонятно, почему 
станция названа не Морозовка, как 
ее называют местные жители и даже 
не Поселок Морозова.

Направление Ладожский вокзал – 
Волховстрой

Платформа 5 км теперь «Моря-
ков-балтийцев» по единственной улице 
железнодорожного поселка. У плат-
формы находится братская могила, где 
захоронены 8 моряков-балтийцев.

Новое название платформы 7 км – 
«Колос», рядом находится садоводче-
ское некоммерческое товарищество 
Колос. К сожалению, не прошло пред-
ложение Новосергиевка по близлежа-
щей деревне. Впрочем, в окончатель-
ном варианте название 7 км осталось 
без изменений.

16 км теперь «Гранитный», хотя 
рядом находится не гранитный, а пес-
чаный карьер.

Интересное новое название оста-
новочного пункта 20 км – «Глушь».

26 км получил имя «Кузьминский 
мост», рядом железнодорожный раз-
водной мост через Неву. Мост назван 
по находящейся поблизости деревни 
Кузьминка.

Новое название платформы 
75 км – «Прыжково», неподалеку рас-

полагается аэроклуб, где, как утверж-
дает реклама, «вы можете совершить 
свой первый прыжок с парашютом 
или попробовать тандемные прыжки 
с опытными инструкторами».

Следующие платформы названы 
по близлежащим населенным пун-
ктам: 77 км – «Алексеевка», 95 км – 
«Рындела», 106 км – «Пурово», 115 км – 
«Козарево», 119 км – «Жарово».

Направление Лигово – Веймарн 
(через ст. Котлы)

68 км – «Краснофлотский Карьер», 
80 км – «Новое» (предложение звучало 
как Новое Калище, вероятно, ошибка 
при подготовке приказа), но в связи 
с обращением граждан старое назва-
ние 80 км позднее решили сохранить.

Направление Веймарн – Сланцы
183 км – «Черновское»

Направление Павловск – 
Великий Новгород

36 км – «Ручеек», 48 км – «Родничок», 
77 км – «Каменка», 101 км – «Вязов ручей».

Направление Вырица – Поселок
В приказе были следующие пере-

именования: Платформа № 1 – «Связи», 
платформа № 2 – «Ленина», плат-
форма № 3 – «Суворовский проспект». 
Но в окончательный релиз они не вошли.

Направление Павловск – Батецкая
63 км – «Филатовой», 77 км – 

«Стрелуцкий Мох», 90 км – «Ольховец», 
101 км – «Экспресс», 117 км – «Песоч-
ный Мох», 125 км – «Дудоровская», 
133 км – «Великое Село».

Направление Батецкая – Луга I
9 км – «Естомичи».

Направление Луга I – 
Псков-Пассажирский

144 км – «Стояновщина».

Направление Волховстрой II – 
Лодейное Поле

135 км – «Сельская», 143 км – 
«Коскеницы».

Направление Волховстрой II – 
Подборовье

129 км – «Ершовой надел», 131 км – 
«Вячково», 143 км – «Дуброво», 
170 км – «Шараповская», 179 км – 
«Туравкино», 196 км – «Лазаревичи», 
214 км – «Галично», 292 км – «Плутно».

Направление Волховстрой I – Ирса
4 км – «Локомотив», 10 км – 

«Бор», 11 км – «Бороничево», 23 км – 
«Любыни», 30 км – «Черенцево», 
35 км – «Наволок», 46 км – «Шелогино».

Направление Посадниково – Неболчи
92 км – «Березняк», 121 км – 

«Воробка», 148 км – «Обречиха».

Направление Тихвин – Будогощь
Разъезд № 3 – «Ушкино», 83 км – 

«Кожемякин», 5 км – «Селовское», 
93 км – «Улитов ручей».

Переименования вступят в силу 
15 декабря 2024 года.

Новые имена вызвали неодно-
значную реакцию у жителей нашего 
города и области. Есть голоса, воз-
ражающие против «переименования 
исторически сложившегося названия, 
… платформой пользуются пожилые 
люди, для которых изменение зна-
комого названия внесет сложности 
в ориентировке». Данная аргумента-
ция лишена логики, сложность в ори-
ентировке вызывают «номерные» 
остановочные пункты с одинаковым 
километражом, а они имеются на тер-
ритории Ленинградской области.

Оповещение о присвоении названий 
остановочным пунктам у ОАО «РЖД» 
организовано на высоком уровне: 
в СМИ, на сайте компании, на станциях 
и вокзалах. Поэтому проблем, связан-
ных со «сложностями в ориентировке», 
не будет – их и не было никогда, о чем 
свидетельствует сложившаяся прак-
тика ОАО «РЖД».

Стоит добавить, что еще далеко 
не все «номерные» остановочные 
пункты получили новое название. 
Вероятно, это произойдет в ближай-
шем будущем, и хотелось бы, чтобы 
в обсуждении переименований при-
няли участие местные жители, журна-
листы и краеведы.

А жителям северо-восточной 
части МО «Коломяги» надо будет по-
думать о названии новой станции, 
которая может появиться на участке 
между Суздальским шоссе и рекой 
Каменка. С просьбой рассмотреть 
возможность строительства железно-
дорожной станции в ОАО «Российские 
железные дороги» обратилась Адми-
нистрация Приморского района.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Эта статья не имеет прямого отношения 
к Коломягам, но многие коломяжцы проводят 
летние месяцы на дачных участках и пользу-
ются железнодорожным транспортом

АНДРЕЙ ЖДАНОВ

ПЛАТФОРМЫ 
МЕНЯЮТ НАЗВАНИЯ


